

Anlage 1

Vergleich Mietwäsche-Service vs. eigene Anschaffung

Kriterium	Mietwäsche-Service	Eigene Anschaffung + Selbstverwaltung
Hygiene	Professionelle Reinigung nach Hygienestandards (z. B. HACCP)	Reinigung liegt in Eigenverantwortung oder muss organisatorisch intern gelöst werden
Organisation	Geringer Verwaltungsaufwand, da Service alles übernimmt	Hoher interner Aufwand für Lagerung, Ausgabe, Kontrolle und ggf. Reinigung
Flexibilität bei Personalwechsel	Einfacher Größen- und Kleidertausch, keine Lagerhaltung notwendig	Kleidung muss individuell angeschafft, getauscht oder gelagert werden
Ersatz und Instandhaltung	Defekte oder verschlissene Teile werden automatisch ersetzt	Ersatz muss eigenständig organisiert und finanziert werden
Kostenstruktur	Monatlich kalkulierbare Kosten	Günstiger auf lange Sicht (nach der Erstinvestition)
Investition	Keine hohe Anfangsinvestition notwendig	Hohe Einmalanschaffungskosten für Ausstattung aller Mitarbeitenden
Vertragliche Bindung	Abhängigkeit vom Anbieter und vertragliche Laufzeiten	Volle Unabhängigkeit
Individualisierung / Auswahl	Begrenzte Auswahlmöglichkeiten je nach Anbieter	Freie Wahl von Design, Material, Lieferant usw.
Lieferzuverlässigkeit	Risiko bei Lieferproblemen durch externen Anbieter	Volle Kontrolle über Bestand und Verfügbarkeit
Nachhaltigkeit / Ökobilanz	Je nach Anbieter oft nachhaltige Wasch- und Logistikprozesse	Umweltaspekte abhängig von interner Organisation und Waschroutinen